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«Достоевский» 
теперь и трамвай  

В Петербурге готовят 
к работе ретросостав 
«Достоевский». 
Но, по словам дире ктора 
«Горэлектротранса» 
Дениса Минкина, 
старинный он только 
снаружи. Внутри – самые 
умные технологии.
→ стр. 10-11
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ЖЕНЯ ЛЮБИЧ

ТЕАТР «ЛИЦЕДЕИ»

ТАНЦЕВАЛЬНАЯ КОМАНДА «158 CREW»

ДЕТСКАЯ АРТ-СТУДИЯ «ПРАЗДНИК» 
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В настоящее время продолжается специальная военная операция 
 Вооруженных сил Российской Федерации по защите Донецкой и Луган-
ской народных республик, Херсонской и Запорожской областей.

Хроника текущих 
событий: 13 сентября

Турция и Россия приступили к актив-
ному обсуждению расширения сфер 
для  перехода на  нацио нальные 
валюты при взаимных расчетах. Сто-
роны осознают, что процесс будет 
сложным, однако политическая воля 
у государств есть, передают россий-
ские интернет-издания, ссылаясь 
на источник в администрации пре-
зидента Турции. �

Финские власти ищут покупателя 
на  принадлежащий их стране так 
называемый «Дом Финляндии», рас-
положенный в Петербурге на Боль-
шой Конюшенной улице. Рассматри-
вается возможность как продажи, так 
и обмена объекта, поскольку покупа-
теля, готового заплатить за здание 
более половины его стоимости, финны 
найти не рассчитывают. Напомним, 
что отношения России и Финляндии 
испортились после начала специаль-
ной военной операции. �

Лидер Северной Кореи Ким Чен Ын 
заявил, что КНДР поддерживает все 
решения президента России Вла-
димира Путина. «Уверены в  том, 
что российская армия, народ непре-

менно одержат великую победу в свя-
щенной борьбе за наказание сборища 
зла, претендующего на гегемонию 
и питающего экспансистскую иллю-
зию, и за создание стабильной обста-
новки для развития», – отметил Ким 
Чен Ын. С Владимиром Путиным он 
обсудил вопросы, связанные с дву-
сторонним сотрудничеством, торго-
во-экономическими связями и куль-
турными обменами. �

С 13 сентября Эстония запретила 
въезд в страну автотранспортных 
средств с номерными знаками Рос-
сии. «Эстония следует директиве, опу-
бликованной Европейской комиссией 
8 сентября, о дополнительном разъ-
яснении санкций, введенных в отно-
шении Российской Федерации», – ска-
зал министр внутренних дел страны 
Лаури Ляэнеметс. Ограничение было 
согласовано с Латвией и Литвой, кото-
рые днем ранее уже запретили въезд 
российских автомобилей. Машины 
с российскими номерами могут поки-
дать Эстонию через внешнюю гра-
ницу или пересекать внутренние 
границы Евросоюза. Но при въезде 
такого автомобиля на погранпункт 

налогово-таможенный департамент 
проведет соответствующие проце-
дуры. Пользователь или владелец дол-
жен будет либо вернуться в Россию 
вместе с автомобилем, либо пересечь 
границу без него. �

В результате атаки вооруженных 
сил Украины крылатыми ракетами 
на Севастополь на территории Сев-
морзавода начался пожар, постра-
дали 24 человека, 4 человека нахо-
дятся в состоянии средней степени 
тяжести. Об этом сообщают крым-
ские средства массовой информации 
со ссылкой на губернатора Севасто-
поля Михаила Развожаева. �

В Выборгском районе Петербурга 
прокуратура пресекла нарушения 
прав военнослужащих при  пре-
доставлении кредитных каникул. 
Как сообщили в надзорном ведомстве, 
при проверке выявилось, что одна 
из микрофинансовых организаций 
не соблюдала сроки рассмотрения 
обращений тех, кто принимает уча-
стие в специальной военной опера-
ции, и не предоставляла льготный 
пе риод.

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/
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РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ 

Российское агентство
• «Россотрудничество»

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический медицинский 
университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП «Росгосцирк» 

«Большой
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-концерт»
• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека им. Б. Н. Ельцина»
• СПб ГБУК «ЦГПБ 

им. В. В. Маяковского»

СМИ
• АО «Радио «Зенит»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-Петербург»

Некоммерческие организации
• Благотворительный фонд 

«Счастье»
• АНО «Остров фортов»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

Другие организации
• Архивный комитет

Санкт-Петербурга
• СПб ГКУ «МФЦ»
• СПб ГКУ «Санкт-Петербургский

Дом национальностей»
• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма

«Санкт-Петербургский
Дом книги»

• Филиал фонда «Защитники 
Отечества» в Санкт-Петербурге.
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ОДИН из важнейших дорож-
ных объектов района  – 
Кронштадтское шоссе, 
где сейчас веду тся работы 
по реконструкции. 

Им было посвящено сове-
щание, прошедшее в район-
ной администрации.

«Основная цель всех 
проводимых работ в Крон-
штадте, в том числе и рекон-
струкции транспортной 
инфраструктуры,  – удоб-
ство для жителей города, – 
подчеркнул глава админи-

страции Кронштадтского 
района Андрей Кононов. – 
Автомобили пойдут по широ-
кой четырехполосной трассе 
уже к концу 2024 года».

Въехать в  Кронштадт 
можно будет по новой раз-
вязке с кольцевой автодо-
рогой. Кроме того, поя-
вится возможность проехать 
по новой велодорожке вдоль 
всего шоссе. «Держу на кон-
троле все этапы по выполне-
нию дорожных работ», – зая-
вил Андрей Кононов.

Добавим, что в Кронштадте 
идет реконструкция Цита-
дельского шоссе и  улицы 
Адмирала Грейга, модернизи-
руется система теплоснабже-

ния, строятся объекты здра-
воохранения и образования, 
создается пешеходная набе-
режная, запущено движение 
катамара нов.

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

ВОСЕМЬ студентов петербургских вузов вошли в число 
30 финалистов всерос сийского конкурса «Билет 
в Арктику». Он проводится по федеральному проекту 
«Популяризация науки и технологий» при грантовой под-
держке Министерства науки и высшего образования РФ.
«Участие наших ребят в федеральном конкурсе – хоро-
шая возможность для них внести свой вклад в развитие 
уникального Арктического региона. Президент России 
не раз называл развитие Арктики одним из приоритетов 
для нашей страны. Мы придаем большое значение этому 
стратегическому направлению, становлению Петер-
бурга как ключевого центра экономического развития 
и научных исследований в Арктике», – ска зал губерна-
тор города Александр Беглов.

Арктика принесла 
успех студентам

По инициативе губернатора Петербурга Александра Беглова в Кронштадте развивают 
транспортную инфраструктуру. Обновленные магистрали позволят повысить интерес 
горожан и туристов к этому району.

Дороги расширят для машин
  АНТОН КАЧАЛОВ /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

…ДИЗАЙН «ПОДОРОЖНИКА» 
ПОСВЯТИЛИ 320-ЛЕТИЮ 
ПЕТЕРБУРГА…

  > Сегодня во всех кассах 
метрополитена и точках 
продаж проездных билетов 
компании «Организатор 
перевозок» можно будет 
приобрести карты «Подо-
рожник» в новом оформ-
лении: с Адмиралтейством 
и видом на Дворцовую 
площадь. Дизайн приурочен 
к 320-летию со дня осно-
вания Петербурга. При его 
разработке использовались 
снимки фотографа Андрея 
Михайлова. Тираж карт 
составил 50 тысяч экзем-
пляров каждого вида.

…ГОРОЖАНАМ 
ПРЕДСТАВИЛИ 
ВАКАНСИИ…

  > Более 5 тысяч предло-
жений от ведущих предпри-
ятий Петербурга представ-
лены на обще городской 
ярмарке вакансий. «Она 
уникальна тем, что напря-
мую связывает потенциаль-
ных работников и будущих 
работодателей. Горожане 
из первых рук могут 
получить ответы на любые 
вопросы, касающиеся тру-
доустройства или переобу-
чения. Это удобно для них 
и важно для города», – ска-
зал губернатор Петербурга 
Александр Беглов.

…ТЕРАПЕВТ 
ПРИМЕТ РЯДОМ 
С ДОМОМ…

  > В новом жилом квартале 
Красногвардейского района 
открыли кабинет врача-те-
рапевта. Как сообщили 
в районной администрации, 
медучреждение площа-
дью около 110 квадратных 
метров имеет врачебный 
и процедурный кабинеты. 
Здесь есть аппарат элек-
трокардиограммы, весы, 
ростомер и динамометр. 
Для удобства пациентов 
установлен терминал элек-
тронной очереди, на экраны 
выводится текущее расписа-
ние при ема.

   ГУП �ПЕТЕРБУРГСКИЙ МЕТРОПО�
ЛИТЕН�

«Мы ведем большую 
работу, чтобы Крон-
штадт стал комфортным 
как для жителей города, так 
и для туристов».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА
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КАЖДОМУ мировому судье 
в  Петербурге добавят 
еще по одному секретарю. 
Такой законо проект в пер-
вом чтении на вчерашнем 
заседании одобрили депу-
таты парламента.

«С  учетом расширения 
зон платных парковок, ста-
тистики административных 
правонарушений за  про-
шедший период и процента 
своевременно оплаченных 
штрафов прогнозируется 
значительное увеличение 
объема административного 
материала в связи с неупла-
той административных штра-
фов, что приведет к увеличе-
нию загруженности мировых 
судей по административным 
делам в 2-2,5 раза», – отме-
тил представитель губер-
натора в  Законодатель-

ном собрании Константин 
Сухенко. 

Расширение зоны плат-
ной парковки в Центральном 
и Адмиралтейском районах 
в прошлом году уже привело 
к росту административных 
дел в разы. Если в 2021 году 
Комитет по транспорту офор-
мил 81,5 тысячи протоколов 
на водителей, не оплативших 
парковку, то в 2022 году – 
уже 419,8 тысячи. А  дела 
тех, кто не платит штрафы 
вовремя, передают в миро-
вой суд.

«В этом году рост числа 
неоплаченных парковок 
составил более 25 процен-
тов»,  – добавил замести-
тель председателя Комитета 
по  вопросам законности, 
право порядка и безопасно-
сти Дмитрий Елькин.

МУНИЦИПАЛИТЕТЫ Петербурга 
будут составлять на будущее 
только трехл етние бюджеты. 
Соответствующую инициа-
тиву внес в ЗакС губерна-
тор Петербурга Александр 
Беглов. 

Изменения, которые 
повысят качество управле-
ния и эффективность исполь-

зования средств на уровне 
местного самоуправления, 
поддержали депутаты.

«Отрадно, что мы возвра-
щаемся к советскому опыту 
планирования, правда, 
не  на  пять лет, а  на  три. 
В  ведущих экономиках 
мира так тоже делают. Мне 
кажется, что это абсолютно 

логично и гармонично – при-
вести к такому и наши муни-
ципальные власти», – оце-
нил законопроект депутат 
ЗакСа Дмитрий Дмитриев.

Сейчас на три года пла-
нируют расходы и доходы 
98 муниципалитетов Петер-
бурга из  111. Среди тех, 
кто пока не верстает свои 

бюджеты дольше чем на год, 
оказались муниципаль-
ные образования Автово, 
Гражданка.

По словам депутата Миха-
ила Амосова, муниципалы 
объясняли годовые бюджеты 
переходом на новую систему 
дотаций и  зависимостью 
от бюджетных трансфе ров.

На первом после лет него перерыва заседании депутаты Законодатель-
ного собрания Санкт-Петербурга обсудили выросшую нагрузку миро-
вых судей после расширения зоны платной парковки. А также одобрили 
переход на трехлетний бюджет для муниципальных образо ваний.

Все петербургские муниципалитеты будут планировать собственные бюджеты на три года вперед. Абсо-
лютное большинство уже следует правилам городской казны, но не все. В Законодательном собрании 
поддержали соответствующую инициативу губернатора.

Из-за расширения зоны платной пар-
ковки нагрузка на мировые суды воз-
росла. Увеличить число их сотрудников 
позволит законопроект, который поддер-
жали депутаты ЗакСа.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Муниципалы перейдут на трехлетку

Судам добавят сотрудников

  ДМИТРИЙ КОЛОМИЕЦ /info@spbdnevnik.ru/

Начинаем новый парламентский год. 
И могу сказать, что мы твердо пони-
маем задачи, которые стоят перед 

Законодательным собра нием как неотъем-
лемой частью единой команды Петербурга.

Это еще раз подтвердили нулевые слу-
шания законопроекта о бюджете города. 
Вместе с представителями исполнитель-
ной власти депутаты буквально по пунктам 
разобрали финансовые планы на будущий 

год. Впервые мы сделали это в разрезе 
18 госпрограмм, оценивая влияние 
конкретных деталей на развитие 
целых направлений жизни города. 
Формирование по-хорошему амби-

циозной, но при этом абсолютно 
реальной схемы распределения 

бюджетных средств – одна 
из  стратегических задач, 
которые нам предстоит 

решить уже осенью. 

В основном она будет посвящена укреп-
лению социальной сферы, развитию эконо-
мики и продолжению инфраструктурной 
трансформации. Совместный план работы, 
который мы с губернатором Александром 
Бегловым подписали в начале лета, уже 
содержит 54 документа. Но это лишь обя-
зательная база. Обычно число норматив-
ных актов за год увеличивается на поря-
док. В первую очередь обсудим вопросы, 
связанные с 80-летием полного освобож-
дения Ленинграда от блокады. Полагаю, 
уже на ближайших заседаниях примем 
закон о праздничных выплатах ветеранам 
и блокадникам. Забота о тех, кто защищал 
или продолжает защищать нашу землю, – 
в числе абсолютных приори тетов.

Забота о ветеранах – 
в числе приоритетов
АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ /председатель Законодательного собрания 

Санкт-Петербурга/

Триллион рублей – действи-
тельно впечатляющая сумма, 
но только в том случае, если 
каждый рубль отработает 
на все сто. Параллельно нас 
ждет внушительный объем 
законодательной работы.

    ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

С 1 октября 2023 года платной 
парковка станет на Крестов-
ском острове, а с 1 ноября – 
в исторической части Васильев-
ского острова.

14 СЕНТЯБРЯ 2023
ЧЕТВЕРГ44 ПАРЛАМЕНТ

PD3112_14092023.indb   4 13.09.2023   22:39:26



До середины ноября этого года специалисты могут представить 
в Смольном свои эскизы памятника знаменитому музыканту Василию 
Андрееву. Для скульптуры уже выбрали место в Московском районе.

Великий балалаечник 
встанет у школы

ПАМЯТНИК планируется уста-
новить на Московском про-
спекте, у Санкт-Пете рбург-
ской детской музыкаль-
ной школы имени Василия 
Андреева.

ПРИВЛЕЧЕТ ЛЮДЕЙ
Как  рассказали в  Коми-
тете по градостроительству 
и архитектуре, заявки на уча-
стие в конкурсе принима-
ются до 16 ноября 2023 года.

«Для нас важно появле-
ние памятника у стен нашей 
школы. За счет этого уча-
сток преобразится, сюда 
будут приходить горожане, 
а значит, еще больше людей 
узнают о творчестве Васи-
лия Андреева и нашей школе. 

Я уверена, что и число жела-
ющих учиться в ней также 
увеличится, – сказала Алек-
сандра Климанова, дирек-
тор Санкт-Петербургской 
детской музыкальной школы 
имени Василия Андреева. – 
Устанавливая скульптуру, 
мы сохраняем память места, 
ведь Василий Андреев рабо-
тал буквально через дорогу 
от нашей школы».

ПРОСЛАВИЛ ГОРОД
Напомним, в 2022 году губер-
натор Петербурга Александр 
Беглов поддержал предложе-
ние деятелей культуры уста-
новить памятник Василию 
Андрееву. В своем обраще-
нии они отметили: «Оркестр 

русских народных инстру-
ментов родился не где-ни-
будь, а  именно в  Петер-
бурге, в 1888 году. Осново-
положником этого явления 
по  праву считается Васи-
лий Андреев, который хоть 
родился не  в  Петербурге, 
но всю жизнь работал здесь 
и прославлял наш город».

МНОГОПЛАНОВЫЙ ОБРАЗ
Андреев прославил не только 
Петербург, но и всю Россию, 
считают в Комитете по внеш-
ним связям города.

«Я как человек, привык-
ший искать смысл в любой 
своей деятельности, надеюсь 
и в представленных проектах 
увидеть идею автора, кото-
рая отражала бы многопла-
новый образ Василия Андре-
ева – прежде всего как созда-
теля концертной балалайки 
и оркестра народных инстру-
ментов. Конечно, надо учи-
тывать место предполагае-
мого расположения – район, 
архитектуру ближайших зда-
ний. Не хочется, чтобы это 
был традиционный образ 

сидящего в кресле или про-
сто стоящего на постаменте 
музыканта», – выразил по-
желания участникам конкурса 
первый заместитель предсе-
дателя Комитета по внеш-
ним связям Санкт-Петербурга
Сергей Марков.

Памятник,  по   его 
мнению, должен преподно-
сить историю и раскрывать 
ее. Вся творческая жизнь 
Василия Андреева дает бога-
тую основу для наполнения 
памятника смыслами.

МНЕНИЕ ПРОФЕССИОНАЛОВ
Сергей Марков состоит 
в конкурсном жюри и готов 
к дискуссиям.

«Я буду рад прислушаться 
к мнению профессионалов, – 
заверил он. – Мы провели ряд 
встреч с инициативной груп-
пой, запрашивали архивные 
материалы в поиске пред-
полагаемого места разме-
щения памятника. Было 
выбрано место в Московском 
районе рядом с музыкаль-
ной школой име ни Василия 
Андреева».

 ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНО КОМИТЕТОМ ПО ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВУ И АРХИТЕКТУРЕ

 АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     ПРЕСС�СЛУЖБА КРТИ

НЕСМОТРЯ на солидный возраст переправы, построенной 
в 1783-1784 годах и сохран ившей с тех пор значитель-
ную часть конструктивных элементов в первозданном 
виде, состояние основных конструкций моста оценива-
ется как хорошее. Об этом сообщили в Комитете по раз-
витию транспортной инфраструктуры Санкт-Петербурга.

«Однако в ходе обследований специалистами выявлен 
целый ряд дефектов, влияющих на долговечность и без-
опасность сооружения. Среди них – разрушение запол-
нения швов между сборными гранитными блоками, раз-
рушение гидроизоляции с образованием протечек, про-
садки гранитных блоков укрепления опор и тротуарных 
блоков», – уточнили в ведомстве.

В ходе капитального ремонта 1-го Зимнего моста пред-
стоит провести целый комплекс восстановительных работ. 
В частности, устои моста и прилегающие к нему участки 
набережной будут укреплены с помощью 16 винтовых 
свай. 

На время ремонта движение автотранспорта по мосту 
будет закрыто. Работы завершатся летом 2024 го да.

Исторический мост 
приведут в порядок 

Ремонт старинного 1-го Зимнего моста в рай-
оне Миллионной улицы продлится до лета 
2024 года. За это время переправу укрепят 
и заменят на ней асфальтовое покрытие.

Василий Андреев считается 
реформатором русских народ-
ных инструментов, создателем 
и руководителем первого Вели-
корусского оркестра. Также он 
был педагогом и композитором.

14 СЕНТЯБРЯ 2023
ЧЕТВЕРГ 5ОБЩЕСТВО

ВАСИЛИЙ АНДРЕЕВ

САНКТ�ПЕТЕРБУРГСКАЯ ДЕТСКАЯ 
МУЗЫКАЛЬНАЯ ШКОЛА ИМЕНИ 

ВАСИЛИЯ АНДРЕЕВА

Московские 
ворота

Лиговский пр.Черниговская ул.

М
осковский пр.

М
осковский пр.

Детский пер.

PD3112_14092023.indb   5 13.09.2023   22:39:27



НА  ЭТОЙ неделе «Петербургский 
дневник» отметил 20 лет со дня 
основания. Конц ертная программа 
состоялась в Доме ученых на Двор-
цовой набережной, памятнике архи-
тектуры федерального значения.

Поздравить издание со знако-
вой датой собрались более 200 
человек – представители Смоль-
ного, депутаты Законодательного 

собрания Санкт-Петербурга, обще-
ственные, культурные и спортив-
ные деятели.

«Секрет успеха «Петербургского 
дневника» основывается на дове-
рии жителей города, – подчеркнул 
вице-губернатор Санкт-Петербурга 
Борис Пиотровский. – Сегодня изда-
ние является источником правди-
вой, настоящей информации».

Торжественный вечер посетил 
и председатель Комитета по печати 
и взаимодействию со СМИ Влади-
мир Рябовол.

«Приятно отметить, что на пути 
к сегодняшнему дню «Петербург-
ский дневник» перерос формат 
печатной индустрии и превратился 
в мультимедийную экосистему», – 
сказал он.

ВЛАДИМИР РЯБОВОЛ,
предсе датель Комитета по печати 
и взаимодействию со СМИ

МАРИНА МЕРЦАЛОВА,
заместитель председателя Комитета 
по печати и взаимодействию со СМИ

ПЕТР ТИЩЕНКО,
председатель Архивного
комитета Санкт-Петербурга

БОРИС ПИОТРОВСКИЙ,
вице-губернатор
Санкт Петербурга
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АНДРЕЙ КОНОНОВ,
глава администрации 
Кронштадтского 
района

МАКСИМ АРШИНОВ, 
заместитель главы адми-
нистрации Петроградско-
го района

НАТАЛЬЯ ДМИТРИЕВА, 
заместитель главы админи-
страции Петродворцового 
района

ВЛАДИМИР ГАРАЖА, 
заместитель главы адми-
нистрации Калининского 
района

КОНСТАНТИН СУХЕНКО,
член правительства Санкт-Петер-
бурга, представитель губернатора 
в Законодательном собрании

НАТАЛИЯ АСТАХОВА,
депутат Законодательного 
собрания 
Санкт-Петербурга

ПАВЕЛ ИТКИН,
заместитель председателя 
Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга

АНДРЕЙ РЯБОКОНЬ,
депутат Законодательного 
собрания 
Санкт-Петербурга

ЕЛЕНА ФЕДОРОВА,
глава администрации
Центрального 
рай она

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ, ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, РОМАН ПИМЕНОВ, ДАРЬЯ ИВАНОВА, ДМИТРИЙ СЕРМЯЖКО, ДМИТРИЙ МНОГОЛЕТ
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СЕРГЕЙ КОРНЕЕВ,
председатель Комитета 
по развитию туризма
Санкт-Петербурга

БОГДАН ЗАСТАВНЫЙ, предсе-
датель Комитета по молодежной 
политике и взаимодействию 
с общественными организациями

ОЛЕГ КАПИТАНОВ,
председатель Комитета по межнациональ-
ным отношениям и реализации миграцион-
ной политики в Санкт-Петербурге

АНТОН ШАНТЫРЬ,
председатель Комитета
по физической культуре
и спорту

Для  гостей праздника выступили 
легендарный композитор Игорь Кор-
нелюк, певица Женя Любич, артисты 
театра «Лицедеи» во главе с Анваром 
Либабовым. Свои номера представила 
Санкт-Петербургская федерация акро-
батического рок-н-ролла.

«Буду очень рад, если меня пригласят 
выступать в честь 40-летия «Петербург-
ского дневника», а затем и 50-летия, 

и 100-летия. Все мы, конечно, немного 
состаримся, но, я думаю, все равно 
сможем собраться веселой компанией 
и как следует отметить юбилей», – 
пошутил Игорь Корнелюк.

«На страницах издание рисует свой 
неповторимый Петербург – я делаю 
то же самое, поэтому мы на одной 
волне», – заме тила Женя Любич.

Читайте продолжение на стр. 8-9.

СЕРГЕЙ МАРКОВ,
первый заместитель предсе-
дателя Комитета по внешним 
связям Санкт-Петербурга

АНДРЕЙ ХОРТ,
первый заместитель предсе-
дателя Комитета по физиче-
ской культуре и спорту

АРФЕНИЯ ТЕР�МИНАСОВА, 
специальный представитель 
губернатора
Санкт-Петербурга

НИЗАМИ МАМИШЕВ,
заместитель председателя 
Комитета по внешним связям 
Санкт-Петербурга

ТЕАТР �ЛИЦЕДЕИ¡ ИГОРЬ КОРНЕЛЮК

ПАВЕЛ КРУПНИК,
депутат Законодательного 
собрания 
Санкт-Петербурга

ИРИНА ИВАНОВА,
депутат Законодательного 
собрания
Санкт-Петербурга

БОРИС ЗВЕРЕВ,
депутат Законодательного 
собрания 
Санкт-Петербурга

АЛЕКСАНДР НОВИКОВ, 
депутат Законодательного 
собрания 
Санкт-Петербурга

БОРИС ВИШНЕВСКИЙ, 
депутат Законодательного 
собрания 
Санкт-Петербурга

ЕКАТЕРИНА АРТЮШКИНА, 
генеральный директор СПб 
ГБУК «Петербург-Концерт», 
член Общественной палаты СПб

АННА ДЯГИЛЕВА, главный советник 
Департамента по вопросам внутренней 
политики аппарата полномочного пред-
ставителя президента РФ в СЗФО

ВЛАДИМИР ГРОНСКИЙ, 
генеральный директор Россий-
ской национальной библиотеки, 
член Общественной палаты СПб

АНТОН СОЛОВЬЕВ,
депутат Законодательного 
собрания
Санкт-Петербурга
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Поздравили «Петербургский днев-
ник» с юбилеем и члены обнов-
ленного редакцио нного совета 
издания.

«Я  хочу пожелать редакции 
удачи и любви читателей. Напри-
мер, я точ но знаю, что наши зри-
тели любят «Петербургский днев-
ник» всем сердцем, а  ведь это 
надо уметь – завоевать доверие 

у молодой аудитории!» – сказала 
директор Театра юных зрителей 
им. А. А. Брянцева и председатель 
редакционного совета «Петер-
бургского дневника» Светлана 
Лаврецова.

Исполнительный директор бла-
готворительного фонда «Детский 
и  взрослый хоспис «Бумажная 
птица» Павел Ткаченко стал членом 

редакционного совета «Петербург-
ского дневника» совсем недавно. 
Поздравляя редакцию с круглой 
датой, он подчеркнул: «Особенно 
ценно, что мы с «Дневником» – 
ровесники: наш хоспис был осно-
ван тоже 20 лет назад, в 2003 году. 
Мы затронули тему помощи детям 
с тяжелыми болезнями и будем 
вместе бороться с заболеваниями. 

НИКОЛАЙ БУРОВ,
народный артист России, 
член Общест венной палаты 
Санкт-Петербурга

ДМИТРИЙ СОЛОННИКОВ,
политолог, член Общественной 
палаты Санкт-Петербурга

ЮРИЙ СВЕТОВ,
политолог

ГЕОРГИЙ АБЕЛЕВ,
заместитель председателя 
Общественной
палаты Санкт-Петербурга
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ВЕДУЩИЕ ВЕЧЕРА: 
ПЕВЕЦ МИХАИЛ ГАВРИЛОВ 
И АКТРИСА ТАТЬЯНА РЯБОКОНЬ

ОЛЬГА ХОМОВА,
директор Государственной 
академической капеллы 
Санкт-Петербурга

СОФЬЯ НЕСТЕРЕНКО,
исполняющая обязанно-
сти директора кинотеатра 
«Аврора»

ПАВЕЛ БЕЛОВ,
президент Санкт-Петербург-
ской спортивной федерации 
акробатического рок-н-ролла 

АЛЕКСЕЙ СЕРГИЕНКО, 
художник

ЕЛЕНА КИРИЛЕНКО,
председатель городского от-
деления организации «Союз 
православных женщин»

НИКОЛАЙ ХАРЛАМПИЕВ, 
главный редактор
журнала 
«Костер»

ПАВЕЛ КЕЙВ,
генеральный директор 
компании 
«Омоикири Рус»

ЛЮДМИЛА ФОМИЧЕВА,
президент 
ЗАО «Интерфакс – 
Северо-Запад»

АНАТОЛИЙ ПУЮ,
директор Высшей школы 
журналистики и массо-
вых ком муникаций СПбГУ

ЕКАТЕРИНА ХОДАРИНОВА, 
генеральный директор 
телеканала 
«Санкт-Петербург»
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ЮРИЙ ЖУРАВЛЕВ,
директор Ленинградского зоо-
парка, член редакционного совета 
«Петербургского дневника»

СВЕТЛАНА ЛАВРЕЦОВА,
директор ТЮЗа им. А. А. Брянце-
ва, глава редакционного совета 
«Петербургского дневника»

ПАВЕЛ ТКАЧЕНКО,
исполнительный директор благотвори-
тельного фонда «Детский и взрослый 
хоспис «Бумажная птица», член редакци-
онного совета «Петербургского дневника»

АЛЕКСАНДР ВОРОНКО,
заместитель генерального 
директора по развитию Музея 
политической истории России

АНДРЕЙ ЧИСТЯКОВ,
директор Городского центра 
рекламы и праздничного 
оформления

ВСЕСЛАВ ВОРОНИН,
директор Санкт-Петербургского 
государственного бюджетного 
учреждения «Мостотрест»

АНДРЕЙ ХЛУТКОВ,
директор Северо-Западного 
института управления РАНХиГС 
при президенте РФ

АЛЕКСАНДР ЗАПЕСОЦКИЙ, 
ректор Санкт-Петербургского 
гуманитарного университета 
профсоюзов

Мы хотим сказать, что наши дети пре-
красны, что их не надо бояться, их надо 
любить. К концу 2023 года команда 
«Петербургского дневника» расскажет 
об этом в своем новом фильме. С нетер-
пением ждем премьеры!»

Подвел итог праздничного вечера 
народный артист России, член Обще-
ственной палаты Санкт-Петербурга 
Николай Буров.

«Столько лет быть не просто вместе 
с городом, а быть солью и перцем этого 
города – довольно сложно. Вы никогда 
не лезете на рожон, стараетесь быть 
объективными. Я бы хотел пожелать 
«Дневнику» процветания и не терять 
драйва», – подытожил актер.

Добавим, что трансляцию празднич-
ного вечера можно посмотреть в нашей 
группе во «ВКонтакте».

ВЕДУЩИЕ ВЕЧЕРА: 
ПЕВЕЦ МИХАИЛ ГАВРИЛОВ 
И АКТРИСА ТАТЬЯНА РЯБОКОНЬ

ЮЛИЯ СЛУЦКАЯ,
заместитель начальника службы 
корпоративных коммуникаций 
Октябрьской железной дороги

АННА РАКИТИНА,
исполнительный дирек-
тор СПб подразделения 
АО «Коммерсантъ»

ИРИНА ЖЕГЛОВА,
генеральный директор и глав-
ный редактор «Комсомольской 
правды» в Петербурге»

АЛИНА КЛИМЕНКО,
генеральный директор 
и главный редактор 
«АиФ-Петербург»

БОРИС ГРУМБКОВ,
генеральный директор
издания «Санкт-Петербург-
ские ведомости»

НАТАЛЬЯ ЮДОЧКИНА, 
генеральный продюсер, 
программный директор 
радио «Метро»

ЕКАТЕРИНА ТУГОЛУКОВА, 
главный редактор 
газеты 
«ТехСТИЛЬ»

ЛЮДМИЛА ФОМИЧЕВА,
президент 
ЗАО «Интерфакс – 
Северо-Запад»

АЛЕКСЕЙ БЛИНОВ,
главный редактор 
журнала
«Панорама ТВ»

ЕКАТЕРИНА ХОДАРИНОВА, 
генеральный директор 
телеканала 
«Санкт-Петербург»
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  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Денис Юрьевич, как идет раз-
витие программы предприятия 
«Сохраняя историю, движемся 
в будущее»?

> Мы представили программу 
развития «Горэлек тротранса» 
до 2028 года «Сохраняя историю, 
движемся в будущее» в 2021 году. 
Ее основная цель – безопасные, 
быстрые и комфортные перевозки 
пассажиров по городу на назем-
ном электрическом транспорте – 
трамваях и троллейбусах, а также 
сохранение истории и современ-
ное обновление предприятия.

Создание такой программы – 
это возможность для развития 
всего, что было создано предприя-
тием за долгие годы его существо-
вания. Прежде всего это обнов-
ление троллейбусов и трамваев 
одновременно с  обновлением 
инженерной и  транспортной 
инфраструктуры.

Наша программа развития «Гор-
электротранса» «Сохраняя исто-
рию, движемся в будущее» нашла 
отражение в государственной про-
грамме «Развитие транспортной 
системы Санкт-Петербурга». Благо-
даря этому мы в том числе заплани-
ровали и уже начали реконструк-
цию трамвайных и троллейбус-
ных парков города. Я рассчиты-
ваю, что к 2028 году мы приве-
дем в порядок все пять трамвай-
ных, четыре троллейбусных и один 
совмещенный трамвайно-троллей-
бусный парк.

Можете рассказать подробнее 
об этих работах?

> Сейчас планово ведется работа 
по  обновлению транспортной 
инфраструктуры и энергетиче-
скому обеспечению объектов. Бла-
годаря совместной работе с Коми-
тетом по развитию транспорт-
ной инфраструктуры Санкт-Пе-
тербурга продолжается обновле-
ние трамвайных путей. Для при-
мера: до последнего времени город 
ремонтировал 4 километра путей 

в год, сегодня – больше 20 кило-
метров путей в год. Безусловно, 
можно ремонтировать больше, 
но тогда мы перекроем все трам-
вайное движение в городе, а это 
неправильно.

Какие работы планируется про-
вести по реконструкции трам-
вайных и троллейбусных парков?

> Отвечу сразу на примере нашего 
Трамвайного парка № 3, который 
был построен в 1908 году. В совет-

ское время, конечно, сотрудники 
парка поддерживали техническое 
состояние зданий, однако полно-
ценной реконструкции не проводи-
лось. Кроме того, парк находится 
под охраной Комитета по государ-
ственному контролю, использова-
нию и охране памятников исто-
рии и культуры, что накладывает 
на наше предприятие, как право-
обладателя, соблюдение охранных 
обязательств.

С  троллейбусными парками 
ситуация обстоит лучше – все они 
преимущественно 1970-1980-х 
годов постройки, поэтому их тех-
ническое состояние не настолько 
критическое. 

Сегодня мы получаем новые 
трамваи, они имеют опреде-
ленные габариты, под которые 
нужна современная площадка 
для ремонта. На данный момент 
мы не полностью оснащены с точки 
зрения оборудования, в том числе 
станков для заточки колес трам-
ваев. Также требуется обновление 

контактных сетей для трамваев 
и некоторых троллейбусов.

Расскажите о  новом вагоне 
«Достоевский».

> Сразу подчеркну, что  новый 
вагон – это прежде всего транс-
портное средство, а не музейный 
экспонат. В чем его уникальность? 

Радиус исторических криво-
линейных участков путей трам-
вайных парков на Васильевском 
острове и Петроградской стороне 

составляет 14 метров. Для пони-
мания: чтобы современный трам-
вай вписался в поворот, нужен 
радиус не менее 16-18 метров. 
До этого в таких габаритах у нас 
здесь работали трамваи с частич-
ным уровнем низкого пола и более 
ранние высокопольные модели 
со ступеньками. 

Новый трамвай «Достоевский» 
представляет собой низкопольный 
трехсекционный вагон, способ-
ный маневрировать при радиусе 
14 метров. Низкопольные вагоны – 
это реалии уже современного мира 
для комфортного передвижения 
маломобильных групп.

Сделать подобный вагон 
под такой «исторический» радиус – 
сложная инженерная задача. 
До последнего времени она не была 
решена. Но благодаря конструкто-
рам из Екатеринбурга и активному 
участию петербургских специали-
стов удалось собрать принципи-
ально новые тележки для трамваев, 
которых ранее не существовало. 

В Петербурге получили первый низкопольный трехсекционный 
вагон для исторического Трамвайного парка № 3 в Петроград-
ском районе. Директор предприятия «Горэлектротранс» Денис 
Минкин рассказал, почему новый «ретротрамвай» – вовсе 
не ретро и чем он особенно удобен для пассажиров.

«Достоевский» – это транспортное средство»

15
скоростных магистральных 
трамвайных маршрутов планиру-
ется создать в Петербурге по про-
грамме «Горэлектротранса».

587
троллейбусов предполага-
ется поставить в Петербург 
до 2028 года в рамках программы 
развития «Горэлектротранса».

596
трамваев будут поставлены 
в Петербург до 2028 года 
по программе развития «Горэлек-
тротранса».

В этом году благодаря поддержке 
губернатора Александра Беглова мы 
получили финансирование на проек-
тирование экспозиционно-выставоч-
ного комплекса «Горэлектротранса» 
на территории Василеостровского 
трамвайного парка. Проект планиру-
ется сделать к концу 2024 года.

Кроме того, сам вагон оснащен 
«умными» системами, как и все 
новые трамваи, поступающие 
в  Петербург с  2022 года. Ком-
плекс состоит из системы актив-
ной безопасности и системы кон-
троля бодрствования водителя, 
связанных между собой, а в его 
основе лежат российские разра-
ботки технологии искусственного 
интеллекта.

Еще  одна изюминка нового 
трамвая  – это интерактивный 
монитор, или окно-экран. Через 
него мы видим все, что происхо-
дит за окном во время поездки, 
при этом можем получать с экрана 
навигационную и туристическую 
информацию. Вместе с тем стекло 
оснащено дополненной реально-
стью. Другими словами, когда мы 
будем проезжать мимо Инженер-
ного замка, можно будет, дотраги-
ваясь до стекла как до интерфейса, 
увидеть 3D-модель исторического 
объекта, которая позволяет изу-
чить его с разных сторон, а также 
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увидеть интерьеры. Рядом с вир-
туальным замком появится корот-
кая информационная справка 
о нем. А если навести телефон 
на QR-код, запустится аудиоэкс-
курсия об объекте.

Получается,  что   новый 
ретротрамвай, как  его при-
нято называть, на самом деле 
не ретро?

> После принятия решения о раз-
работке принципиально нового 
низкопольного вагона мы решили, 
что нужно продумать и его облик. 
Летом 2022 года власти города 
провели голосование среди петер-
буржцев за внешний вид новых 
трамваев. Большинство отдали 
свой голос за глубокий зеленый 
цвет, что, кстати, соответствует 
исторической правде.

Подчеркну, это новый вагон, 
максимально оборудованный 

по последнему слову техники. 
И только какими-то моти-
вами, элементами своего 
облика он может вызывать 
ассоциации с моделью зна-

менитого ленинградского 
трамвая ЛМ-57 и, кстати, с дру-

гими моделями середины про-
шлого века. Ни  в  коем случае 
это не реплика, не ретровагон, 
не музейный экспонат. 

Другими словами, «Достоев-
ский» – современный вагон с обве-
сом из современных композитных 
материалов и только некоторыми 
историческими отсылками в своем 
дизайне.

Петербург  – город уникаль-
ный, со своими особенностями. 
А как можно сейчас поддержи-
вать эту уникальность? 

> Как известно, в разное время 
к городу приложили руку вели-
кие архитекторы, среди которых 
Андреян Захаров, Огюст Монфер-
ран, Франческо Растрелли, Карл 
Росси. В годы их жизни точно 
так же проводились конкурсы, 
разыгрывались тендеры на прове-
дение строительных, ремонтных 
и реставрационных работ. Они 
не волшебники, а точно такие же 
люди, как и мы.

Поэтому я считаю, что каждое 
поколение, которое живет в Рос-
сии, в Петербурге, должно внести 
свой вклад в уникальность нашего 
города сегодня.

Таким образом, создавая новый 
низкопольный трамвай с уникаль-
ным конструкторским решением, 
предлагая горожанам выбрать 
его визуальный облик, мы делаем 
свой небольшой вклад в разви-
тие города.

Сколько еще  таких трамваев 
поедет по историческим ули-
цам города?

> Новые трамваи будут курсиро-
вать по центру города. Первый, 
который уже разгрузили в начале 
сентября, планируется запустить 
в ноябре.

Сейчас предприятие «Урал-
трансмаш» продолжает серий-
ное производство таких трамваев 
у себя в Екатеринбурге. Всего пла-
нируется поставить в Петербург 
76 единиц, с учетом уже приве-
зенного. Этого количества доста-
точно, чтобы полностью укомп-
лектовать Трамвайный парк № 3, 
который обслуживает маршруты 
исторического цент ра.

«Достоевский» – это транспортное средство»
Полную 
версию 

интервью читайте 
на spbdnevnik.ru 

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

ЗА МЕСЯЦ работы первая камера для фиксации наруше-
ний, установленная на выделенных трамвайных путях, 
зафиксировала более 1500 нарушений. Водители полу-
чат штрафные квитанции. Об этом сообщ или в Комитете 
по транспорту.
«Среди выявленных нарушений – выезд на выделенные 
трамвайные пути в нарушение дорожной разметки, дви-
жение на запрещающий сигнал светофора и нарушение 
скоростного режима», – сообщили в ведомстве.
Напомним, камера Городского мониторингового центра 
для фиксации нарушений на выделенных трамвайных 
путях работает на пересечении Политехнической улицы 
с улицей Гидротехников. На этом участке проходит трам-
вайный марш рут № 55.

Штрафы тем, кто 
помешал трамваю

Денис Минкин руководит предпри-
ятием «Горэлектротранс» с мая 
2020 года. Он – выпускник Физи-
ко-технического института имени 
А. Ф. Иоффе, профессор, доктор техниче-
ских наук, автор более 70 публикаций, 
в большинстве своем научных. Входит 
в редакционный совет издания «Петер-
бургский дневник».
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ЧИТАЙТЕ В ПЯТНИЦУ:
КАК ПРЕОБРАЗИТСЯ ПАРК 
�МАЛИНОВКА¡ ПОСЛЕ 
РЕМОНТНЫХ РАБОТ



Военно-исторический музей артиллерии, инженерных войск и войск связи отметил 320-летний юбилей 
выставкой российских исторических реликвий из разных столетий. Здесь можно увидеть и пищаль времен 
Ивана Грозного, и пистолет советского космонавта, и форму снайпера Донецкой народной республики.

«Этот музей – свидетельство 
русской славы»

ЮБИЛЕЙНАЯ выставканазыва-
ется «Во славу России. Релик-
вии Вое нно-исторического 
музея артиллерии, инженер-
ных войск и войск связи».

ОТ ПИЩАЛЕЙ ДО АК�74
«Выставка очень эклектич-
ная, потому что  расска-
зать о  320 годах истории 
музея очень сложно, а пока-
зать все предметы, кото-
рые есть у нас в фондах, – 
еще сложнее. А есть у нас 
многое – от каменных топо-
ров до ракетных комплек-
сов», – сказал заместитель 
директора Военно-истори-
ческого музея артиллерии, 
инженерных войск и войск 
связи Сергей Ефимов.

Самый старый предмет 
на открывшейся выставке – 
соловецкая пищаль времен 
царствования Ивана Гроз-
ного. Есть среди экспонатов 
краги полтавского мундира 

Петра Первого (сам мун-
дир после Великой Отече-
ственной войны хранится 
в Эрмитаже), военная форма 
цесаревича Алексея, ключи 
от  города Адрианополя, 
который в  современной 
Турции называют Эдирне, 
форма одежды снайпера ДНР, 
оплавленный пистолет кос-
монавта Владимира Кома-
рова, погибшего при спуске 
корабля «Союз-1». И даже 
парадный китель конструк-
тора стрелкового оружия 
Михаила Калашникова 
и автомат, который знаме-
нитый оружейник сам пода-
рил музею.

ЕСТЬ ПЛАНЫ
Дочь Михаила Калашни-
кова Елена тоже пришла 
на юбилей.

«Наша дружба с музеем 
началась с  фотовыставки 
2008 года, посвященной 

моему отцу. И активно про-
должается уже 15 лет,  – 
рассказала Елена Калашни-
кова. – Мы и дальше вместе 
будем работать и придумы-
вать новые проекты. Уже 
есть и определенные планы. 
Я хочу пожелать, чтобы у нас 
появились новые Симоновы, 
Шпагины, Калашниковы, 
Шипуновы, Грязевы. И чтобы 
они свои работы, созданные 
на пути к оружейной славе, 
приносили вам».

Князь Дмитрий Шахов-
ской, чьи предки брали 
Париж и Варшаву, на юби-
лей музею подарил гравюру 
молебна на площади Согла-
сия в Париже, в котором уча-
ствовал его прапрадед.

«Подвиги наших военных 
должны жить как в наших 
сердцах, так и  в  сердцах 
будущих поколений, – ска-
зал Шаховской. – Музей каж-
дый год собирает экспонаты, 

которые славят каждое воен-
ное поколение не только Рос-
сии, но и Руси. Это нас свя-
зывает и воспитывает наше 
будущее поколение. Этот 
музей является неиссякае-
мым свидетельством русской 
славы».

УМЕЮТ ХРАНИТЬ ПАМЯТЬ
Военно-исторический музей 
артиллерии, инженерных 
войск и войск связи – ровес-
ник Петербурга.

В 1703 году Петр Первый 
отдал указание построить 
в Петропавловской крепо-
сти специальный цейхгауз 
для  хранения старинных 
артиллерийских орудий. 
Вначале это было неболь-
шое деревянное здание, 
затем – каменное.

Нынешнее здание музея, 
на  кронверке Петропав-
ловской крепости, 

п о с т р о и л и 

в  1860-х годах по  плану, 
предложенному Николаем 
Первым. Собрание экспо-
натов тогда назвали «Зал 
достопамятных предметов 
Главного артиллерийского 
управления». Потом музей 
стал называться артиллерий-
ским. В советское время он 
объединился с военно-инже-
нерным музеем и военным 
музеем связи и с 1965 года 
носит современное название.

Директор Государствен-
ного Эрмитажа Михаил 
Пиотровский напомнил, 
что  Военно-исторический 
музей артиллерии, инженер-
ных войск и войск связи – 
старейший, и подчеркнул, 
что в нем умеют хранить 
и передавать великую исто-

рическую память, которая 
сейчас очень востребована.

«Подвиги наших предков 
сегодня говорят еще более 
громким языком. И музей 
в  наше время не  просто 
сохраняет память, но и рас-
сказывает. Смысл суще-
ствования всего на свете – 
попасть в музей. Люди, кото-
рые сегодня отдают жизнь 
за Родину, знают, что их под-
виги никогда не  будут 
забыты, как не забыты под-
виги и достижения военных, 
инженеров и строителей – 
всех, кто  создавал славу 
нашей стране и нашему вели-
кому го роду», – заключил 
Михаил Пиотровский.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

более 350
экспонатов выставки к юбилею
разместили в зале площадью 350 квад-
ратных метров.

Общая экспозиция Артилле-
рийского музея занимает
13 залов общей площадью 
более 17 тысяч квад-
ратных метров. 
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